
 
 

Protokoll 
 
Stufe, Anlass: Elternrat 1. Sitzung im Schuljahr 2020/21 

Datum, Zeit: 15.09.2020, 19.30 

Teilnehmer ER Mitglieder 

Protokollführung Corinne Reber 
 
 
 Traktandum Wer Datum 

1 Begrüssung 
 
Thomas Meyer begrüsst die bisherigen und neuen 
Elternratsmitglieder und die Vertreter der Schule. Er erläutert 
kurz die Aufgaben und die Organisation des Elternrates. 
 

- Der Elternrat soll als Vermittler zwischen Eltern, 
Lehrpersonen und Schulleitung fungieren. Im 
Austausch mit den Eltern (zusätzliches Ohr), können 
die Elternratsmitglieder die Stimmung der Klassen 
auffangen und Rückmeldungen an die Schule geben. 

 
- Der Elternrat hat einen Vorstand und gliedert sich in 

die Stufen Kindergarten, Unter-, Mittel-, und 
Oberstufe. 

 
- Der Elternrat organisiert diverse Anlässe. 

 
- Jede Klasse sollte durch mindestens ein 

Elternratsmitglied vertreten sein. 
 

- Newsletter (3x jährlich) und Homepage sind 
Kommunikationsmittel des Elternrates. 

 
Frau Schellenberg vertritt neu die Unterstufe 
 

Thomas 
Meyer 

 

2 Vorstellungsrunde 
 
Neue und bisherige Elternratsmitglieder stellen sich vor. 
Adressliste des Elternrates wird kontrolliert und korrigiert. 
 
 
 
 

  



3 Informationen aus der Schule 
 
David Trindler informiert über Covid-19 und es werden 
verschiedene Unsicherheiten der Eltern bezüglich Covid-19 
diskutiert. 
 

- In den Sommerferien hat die Schule ein 
Schutzkonzept erarbeitet. 

 
- Es wird grossen Wert daraufgelegt, dass die 

Hygienemassnahmen strickte eingehalten werden. 
Das bedeutet: häufiges Händewaschen und für die 
Lehrpersonen ist das Tragen einer Maske im 
Schulzimmer obligatorisch, wenn der Abstand nicht 
eingehalten werden kann. In allen gemeinsamen 
Räumen der Schule müssen die Lehrpersonen immer 
eine Maske tragen. 

 
- Die Teams jeder Stufe organisieren sich für den Fall, 

wenn Klassen wieder von zu Hause unterrichtet 
werden müssten. Schabi dient dazu weiterhin als 
Plattform. Die Lehrpersonen der Mittel- und Oberstufe 
üben mit den Kindern den Umgang mit Schabi. 

 
- Falls ein Kind positiv auf Covid-19 getestet wurde, 

wird die gesamte Stufe informiert (Kindergartenkind -> 
ganze Stufe Kindergarten / Primarschulkind -> ganze 
Stufe Primarschule / Oberstufenkind -> ganze 
Oberstufe). Falls es im Hort zu Überschneidungen der 
Stufen kommt, werden auch die entsprechenden 
Personen/Stufen informiert. 

 
- Wenn Eltern eines Kindes positiv getestet werden, 

werden die anderen Eltern nicht informiert. 
 

- Es stellt sich als schwierig heraus, zu entscheiden, 
wann man ein Kind zu Hause behalten soll und ob 
man ein Kind auf Covid-19 testen soll. Für die 
Entscheidung ob man ein Kind zu Hause behalten soll 
oder nicht, wäre es für die Eltern daher hilfreich, wenn 
man ein Entscheidungsdiagramm der Schule hätte, in 
dem die Schlüsselsymptome (Husten, 
Halsschmerzen, Fieber, Verlust Geschmackssinn) 
ausformuliert wären und man genaue Anweisungen 
hätte. Da die Schule, gemäss Herrn Trindler, aber 
nicht dazu befugt ist, solche Anweisungen zu geben, 
hofft man, dass die Stadt und/oder der Kanton ZH 
solche Richtlinien herausgibt.  
 

- Andernfalls gibt es auf der Homepage des BAG ein 
Kurztest der bei der oben beschriebenen 
Entscheidung helfen kann. 

 
- Bei Unsicherheiten soll man den Kontakt zur 

Lehrperson suchen. 

David Trindler 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 
- Folgende Frage kommt auf: Was passiert wenn eine 

Klasse in Quarantäne muss und ein Elternteil zwecks 
Betreuung auch zu Hause bleiben muss. Wird dieser 
Arbeitsausfall entschädigt? ->Antwort konnte nicht 
abschliessend geklärt werden. 

 
 
David Trindler informiert über Diverses aus der Schule. 
 

- Die Beurteilung (gemäss Lehrplan 21) ist weiterhin ein 
wichtiger Punkt für die Schule. So ist man auch froh, 
dass die Standortbestimmung über alle Stufen und 
Klassen vor den Ferien durchgeführt werden konnte. 

 
- In Sachen Informatik und Digitalisierung hat die 

Schule, durch die Situation um Covid-19, grosse 
Schritte nach vorne gemacht. 

 
- Die Stufen sind momentan unter sich. Es gibt keine 

stufenübergreifenden Anlässe. 
 

- Ausflüge sind nicht mehr so einfach möglich und 
müssen von der Schulleitung bewilligt werden. 

 
- Im Kindergarten wird der Ausflug in den Wald mit der 

Erlebnispädagogin weiterhin gefördert. 
 

- In der Oberstufe konnte eine neue Klasse aufgemacht 
werden. 

 
- So wurden auch neue Lehrpersonen, besonders für 

die Oberstufe, eingestellt. 
 

- In der Reformierten Kirche ist die Klimajugend 
eingezogen. Eine Zusammenarbeit der Schule mit der 
Klimajugend ist für gewisse Projekte in der Zukunft 
denkbar. 

 
- Es ist noch offen, welche Veranstaltungen bis 

Weihnachten durchgeführt werden können. 
 

- Auch die Durchführung des Zukunftstages ist 
unsicher. Diverse Unternehmen haben sich dazu 
entschieden, keine Schüler aufzunehmen. Von der 
Stadt gibt es bis jetzt kein Verbot. Es ist aber 
fragwürdig, ob unter diesen Bedingungen, alle Kinder 
einen Platz finden werden und was mit jenen 
geschieht, die keinen finden.  

 
- Die Tagesschule ist in der Stadt Zürich ab 2025 

geplant. Für das Schulhaus Waidhalde steht noch 
kein definitives Datum fest (ca. 2026/2027). Schon 
jetzt gibt es in der Schule aber immer mehr 
Zusammenarbeit zwischen Unterricht und Betreuung. 

 
 
 
 
 
 
 
 
David Trindler 



 
- Die Schule wächst stark und breitet sich räumlich 

weiter aus. Ein Kindergarten aus dem Pavillon beim 
Schulhaus ist bereits an die Wibichstrasse 
umgezogen. Der zweite Kindergarten aus dem 
Pavillon wird bald in den Neubau an der 
Rosengartenstrasse umziehen. Dort entsteht auch ein 
neuer Hort. 

 

4 Informationen aus dem Hort  
 
Andri Heimgartner ist nicht anwesend. 
 

Andri 
Heimgartner 
 

 
 

5 Wahlen der Stufenvertreter und des Vorstandes 
 
Es sind gewählt: 
 
Stufenvertretung: 

- KiGa: Ursula Kluwick  
- US:    Sabine Rudin  
- MS:    Barbara Wernli 
- OS:    Noel Rederlechner 

 
Vorstand: 

- Thomas Meyer 
- Barbara Wernli (Stv.) 

 

Thomas 
Meyer 

 

6 Aktivitätenplan 
 

- Übersicht: vgl. Dokument Aktivitätenplan für das 
Schuljahr 2020/2021 

 
- Grundsätzlich werden neue Aktivitäten und Ideen 

gerne aufgenommen. 
 

- Erste ER-Gesamtsitzung: Von diversen Klassen 
fehlen noch Vertreter im Elternrat. 

 
- Besuchsmorgen Herbst: fällt wegen Corona aus 

 
- Arbeitsgruppe Elternbildung: Jeder ist willkommen 

Ideen einzubringen. 
 

Bis jetzt waren die meisten Anlässe zur Elternbildung 
stufenübergreifend. Es könnten aber auch Anlässe 
organisiert werden, die stufenspezifisch sind. 
 
Auch sollte man sich Gedanken machen, wie man 
diese Themen zu Corona-Zeiten kommuniziert 
(Hinweis auf Quellen im Newsletter / Homepage etc.). 
 
Mögliches Thema: Konzentration/Meditation für 
Kinder  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
Thomas M.  
D. Trindler 
 
 
 
Brigitte K. 
Corina P.  
Karen B. 
Christina R. 
Benjamin M. 
 
 
 
 
 
 
Benjamin M. 
 
 

 



- Elternkontaktgremium: Im Januar gibt es einen 
Anlass mit einer Arbeitsgruppe der Stadt zum Thema 
Hausaufgaben. Dort soll der Austausch mit Eltern zu 
besagtem Thema stattfinden. 
 

 
- Newsletter: Caroline Petitjean ist über alle Beiträge 

dankbar. 
 

- Website: Philippe Braun wäre um Hilfe bezüglich 
Inhalt sehr dankbar. 

 
- Austausch innerhalb der Klassen: Barbara Wernli 

macht darauf aufmerksam, dass der Austausch 
innerhalb der Klassen besonders jetzt wichtig ist, wo 
es wenig persönlichen Kontakte gibt. Die Rolle des 
Elternrates in dieser speziellen Situation sollte 
überdacht werden. Vielleicht ist es möglich, dass man 
auf eine gewisse Weise regelmässig ein Feedback 
einholen könnte. 

 
- Kinderuni: Die Arbeitsgruppe sucht Referenten. Die 

Durchführung des Anlasses ist für dieses Jahr jedoch 
mit einem grossen Fragezeichen verbunden. 

 
- Bewerbungstraining OST: Ziel ist es, die Schüler in 

Sachen Bewerbung zu unterstützen und zu trainieren. 
Die Bewerbung soll mit Leuten aus dem beruflichen 
Umfeld geübt werden. Die Organisation ist noch nicht 
ganz geklärt. 

 
- Kiga Entdeckerprogramm: Das Entdeckerprogramm 

ist eine Plattform mit Freizeitaktivitäten auf privater 
Ebene. Eltern können so, anderen Kinder anbieten, 
bei ihrer Freizeitaktivität mitzumachen. Falls jemand 
eine Aktivität anbieten möchte, bitte bei Ursula 
Kluwick melden. 

 
- Adressliste: Ziel ist es, dass jedes Elternratsmitglied 

eine Adressliste (inkl. Mailadressen) der jeweiligen 
Klasse bekommt.  

 
- Elternanlässe: Sobald es die Situation erlaubt, sollen  

Elternanlässe auf Klassenebene gefördert werden. 
 

Veronika H. 
Barbara W. 
Sylvia G. 
 
 
 
Caroline P. 
 
 
Philippe B. 
 
 
alle 
 
 
 
 
 
 
 
 
Petra B.  
Sabine R.  
Franziska H. 
 
Noel R. 
Suzana R. 
 
 
 
 
Ursula K. 
Rijeta H. 
 
 
 
 
 
Frau Dzaferi 
Isabelle M. 
Jessica. S. 
 
alle 
 

7 Newsletter, Beiträge und Termine 
 
Beiträge und Ideen sind immer sehr willkommen. Bitte bei 
Caroline Petitjean melden. 
 
 

 
 
Caroline P. 

 

8 Webseite 
 
Die Website wird durch Philippe Braun unterhalten. Er bittet 

Philippe 
Braun 

 



um Mithilfe in Sachen Inhalt. 
 

9 Arbeitsgruppen 
 
Die Arbeitsgruppen werden wie folgt zusammengestellt: 
 

- Webseite: 
Technik:Phillippe Braun,  
Inhalt: vakant, Unterstützung für Inhalt gesucht 
 

- Elternbildung: Brigitte Kurer, Corina Peter Sow, 
Karen Bianchi, Christina Röcke, Benjamin Meyer  
 

- Kinder-Uni: Petra Bachmann, Sabine Rudin, 
Franziska Hofer 
 

- Bewerbungstraining: Noel Rederlechner, Suzanna 
Ristic, Benjamin Meyer (Durchführung von 
Gesprächen) 
 

- KiGa Entdeckerprogramm: Ursula Kluwick, Rijeta 
Hegi 
 

- Besuchsmorgen: 
vakant 
 

- Rumensee-Wanderung UST: Susanne Dub, Dagmar 
Lombris, Sabine Rudin, Anita Brunner 
 

- Waidhaldefest: Rijeta Hegi 
 

- Koordination Adresslisten: Frau Dzaferi, Jessica 
Schultz, Isabelle Messner 
 

- Eltern-Kontaktgremium: Veronika Hall Abraham, 
Barbara Wernli, Sylvia Gonzalez 
AGR Hausaufgaben: Vera Fessler, Barbara Wernli 

 

 
 
 

 

10 Klassenlisten 
 
Wie die technische Lösung für den Zugriff auf die 
Adresslisten gelöst werden soll, erarbeiten Jessica Schultz 
und Isabelle Messner mit Frau Dzaferi. 
 
 

Jessica 
Schultz / 
Isabelle 
Messner / 
Frau Dzaferi 

 

11 Aktuelle Ideen und Rückmeldungen aller ER 
 
Keine Wortmeldungen 
 

Barbara  
Wernli / 
Thomas 
Meyer 

 

 Themen für die Sitzung mit der Schulleitung vom 
3.11.2020 
 
Keine Wortmeldungen 

Barbara 
Wernli / 
Thomas 
Meyer 

 



12 Diverses 
 

- Termine: ER-Sitzung alternierend Mo,Di,Mi 
2020/21 Mitte Nov, Mitte März, Mitte Mai Vorschläge 
folgen in Abstimmung mit Newsletter 
Schulleitung / ER-Leitung:  
 

- Protokoll: Das Protokoll der ER-Sitzung wird auf der 
Homepage veröffentlicht. Thomas Meyer wird 
informieren wie diese Information weitergeleitet 
werden soll. 

 
Die Führung des Protokolls wird abwechselnd von 
Stufe zu Stufe übernommen. Bei der nächsten ER-
Sitzung sollte es von jemandem aus der US geführt 
werden. Freiwillige bitte melden. 
 

- 30km/h Nord-/Ottenbergstrasse  
Am 02.09.2020 gab es folgende Amtliche Mitteilung: 
Im Zusammenhang mit der Strassenlärmsanierung in 
der Stadt Zürich durch Geschwindigkeitsreduktion und 
zur Erhöhung der Verkehrssicherheit wird auf der 
Nordstrasse (Teilstück Lehensteig bis Rebbergsteig) 
und auf der Ottenbergstrasse die 
Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h herabgesetzt. 
 
Zurzeit läuft noch eine 30-tägige Einsprachefrist. 

 

 
 
Thomas 
Meyer, 
Barbara 
Wernli 
 
Thomas 
Meyer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Corinne 
Reber 

 

 Stufenspezifische Blöcke fanden nicht statt.   

    

Termine   
 
Elternrat: 
Mi 11.11.2020,  19.30 – ca. 21.15 
Di 16.03.2021,  19.30 – ca. 21.15 
Mi 2.06.2021,    19.30 - ca.21.15  
 
19.30 jeweilige Stufe, 20.00 alle Stufen zusammen 
 
Schulleitung – Vorstand Elternrat: 
Di 3.11.2020, 18.00 – 20.00 
Mo 25.01.2021, 18.00 – 20.00 
Mi 21.04.2021, 18.00 – 20.00 
 
 
Newsletter: 
 
Ausgabe November: 
Redaktionsschluss  20.11.2020 
Versand   27.11.2020 
 
Ausgabe März: 
Redaktionsschluss  19.03.2021 
Versand   26.03.2021 

 
 



 
 
 

 
Ausgabe Juni: 
Redaktionsschluss  18.06.2021 
Versand   25.06.2021 
 


